
“在我看来，实施农村精准扶
贫，需要基层干部有所作为，要不
打折扣落实好惠民政策，并创新开
展基础工作，为精准扶贫打下坚实
基础。”裴春亮说，要想实现精准扶
贫，各地要在认真贯彻落实好各项

惠民政策基础上因地制宜、创新
性开展农村土地流转、新型城镇
化建设、农业现代化工作。如何
创新？这就需要基层干部对这些
政策了然于心，并结合当地实情
开展工作。

不打折扣落实好各项惠民政策
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裴春亮（右）
在两会会客厅接
受记者采访

“一个好的空气环境，不仅与
百姓生活息息相关，更关系到一个
地方的投资环境和社会经济发展，
生态一旦破坏，治理成本将非常高
昂。”裴春亮说，农村生态环境建设
也是他关注的重点。近年来，各级
党委、政府高度重视生态环境保护
工作，加大生态资金投入，着力解
决突出环境污染问题，取得明显成
效，但生态环保意识不够强、生态
管理体系薄弱等问题依然存在。

他建议，政府发展改革、环保等职
能部门应更有作为，在招商引资、
项目审批等方面做到关口前移，大
力扶持和发展绿色环保产业，大力
发展循环经济；全面分析生态环境
问题，以刮骨疗伤的态度坚决治理
污染，特别是要从严控工业企业烟
尘排放，强力推进热电、水泥等行
业脱硫脱硝工程，加大机动车尾气
治理力度等多方面，运用全社会合
力，打赢这场生态环保保卫战。

发展循环经济保护农村生态环境

郑州报业全媒体新闻中心全国两会记者 孙娟 汪辉覃岩峰 李娜 王译博 宋晔 北京报道

截至 2014 年年底，我省还有
53 个贫困县，8103 个贫困村，576
万贫困人口。根据省委、省政府
要求，兰考、滑县要在今年年底前
实现脱贫，省定贫困县 2018 年以
前脱贫，所有贫困县在 2019 年前
实现脱贫。裴春亮说，随着各级

扶贫会议的召开和精准扶贫相关
政策的出台，扶贫工作取得了明
显成效。但是如何围绕“三农”做
好精准扶贫，实现“减贫”到“脱
贫”的转变，“输血供氧”到“造血
制氧”的转变，还需要因地制宜探
讨新路径。

河南所有贫困县2019年前脱贫

裴春亮说，广大农村是有待开
发的“宝藏”，能不能挖出“真金白
银”，需要政策，更需要魄力和智
慧。对此，他建议，政府要加大对
贫困地区特色资源、优势资源的开
发力度，以此带动农村发展、农民

增收。具体来说，就是要围绕当地
农业生产生活要素开展产品开发和
创新，例如：在旅游资源丰富的农
村，可重点发展乡村旅游、特色餐
饮、绿色种植等，以重点产业为突
破，加快扶贫进度，提升扶贫效果。

广大农村是有待开发的“宝藏”

“各级政府除了出台各种精
准扶贫政策，也需要对农村贫困
户进行‘扶智’等精神层面的扶
持。”裴春亮说，“授人以鱼不如授
人以渔”，只有切切实实地扶起贫
困村和困难群众的“志”与“智”，
激发他们脱贫致富的决心和意
志，才能实现当地经济社会的可
持续发展。

他分析认为，过多地“输血”，
可能会让部分贫困户对扶贫政策

产生依赖，影响扶贫效果。在他看
来，只要能充分调动农村贫困户干
事创业的热情和激情，努力培养和
造就他们敢于直面困难、勇于迎难
而上的信念和意志，就一定能让他
们都走上脱贫道路。当然，对于因
病、因残或年迈等致贫的困难弱势
群体，还是要给予必要的照顾和补
贴，对于大多数贫困人群，则要通
过“扶智”“励志”等精神层面的途
径来加以解决。

加强对贫困户精神层面扶持

“实施精准扶贫，对于农村发展来说意义重大，在我看来，我
们需要大量政策、资金下的‘精准扶贫’，更要通过‘扶智’‘励志’，
建立起精准扶贫的长效机制！”昨日下午，在河南大厦，全国人大
代表、新乡辉县市张村乡裴寨社区党总支书记裴春亮对记者这样
说道。

“我来自基层，来自农村，农村的发展问题就是我关心的问
题。”裴春亮说，今年两会，他自己带了六份建议，内容涉及精准扶
贫、生态环保、教育医疗等方面，件件与农村、农民相关。

“过大投入的综艺节目是
电视节目的兴奋剂，用高投入
大明星，这不是电视节目的常
态。”针对目前电视上综艺娱
乐节目众多的现象，全国人大
代表、央视主持人张泽群

建议加强电视文艺工作，以满足
观众需要的多样性。

作为央视主持人，在张泽群
看来，目前电视上的综艺节目
已有泛滥的趋势，他希望在本
次参会时建议，加强电视文艺
工作。

“不同的人在不同的地方
奔 跑 ，但 奔 跑 的 形 式 都 差 不
多。”张泽群表示，起初觉得这
种形式不错，但现在类似的综
艺节目太多，电视节目中不应
只有娱乐没有文艺，而文艺又
包括文学、艺术等多个方面，

“但现在纯粹的艺术节目已经
很少见了”。

张泽群认为，央视在尝试
类似的综艺节目，但这不应是
电视节目的全部。观众的需要
是多样性的，简单重复是对他

们的不负责任。而一些综
艺节目只是在投入、明星和
搞怪这些方面比拼。“过大投
入的综艺节目是电视节目的
兴奋剂，用高投入大明星，这
不是电视节目的常态”。

“造成这种情况，根源上
是因为在拿收视率做比较。”
张泽群认为收视率是节目传
播 状 态 参 数 ，不 应 作 为 绝 对
的 评 价 体 系 。 张 泽 群 表 示 ，
面 对 目 前 呈 现 出“ 娱 乐 节 目
围 攻 ”的 态 势 ，电 视 文 艺 要
显示出引领作用。电视荧屏
最好是差异化竞争，用更丰
富 多 彩 的 节 目 为 观 众 服
务。要下大力气打造有政
治思想深度、文化引领高
度 和 现 实 生 活 热 度 的 电
视文艺平台。

综艺节目投入过大不是常态
全国人大代表、央视主持人 张泽群
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设教育质量奖重奖优秀教师
全国政协委员、郑州市人大常委会副主任 舒安娜

今年我主要带来了三
个提案，一是关于食品安
全问题的，建议有关部门
要通过加强基层一线食
品监管人员队伍建设，重
点在农村、食品市场等地
加强管理和监测，同时还
要加强对违反食品安全
法的企业执法力度，建立
健全食品安全检测系统
平台，通过这些措施给老
百姓提供一个良好的饮
食环境。

二是把郑州新郑国
际机场作为国家枢纽机

场纳入国家“十三五”
规划纲要的建议。

随着郑州国际商
都规划纳入省

级战略、郑
州 机 场

二

期工程投入运营，郑州机
场作为国际枢纽的功能已
经得到确认。纳入国家

“十三五”规划纲要，郑州
机场将更好地发挥作用，
为“一带一路”建设做出更
多的贡献。

三是关于提高中小学
教师工资的建议。一直
以来，各级政府都十分重
视教育工作，中小学校在
硬件建设方面都已经大
大提升。可与之对应的
是，教师工资待遇仍然处
在一个较低的水平，这样
不利于发挥教师的积极
性。教师承受的压力比
较大，除了家庭本身的养
老育儿问题，还要承受社
会对教育的关注，同时还
要面临家长的期望。希
望国家有关部门能够采
取有效措施，切实提高中

小 学 教 师 工 资 待

遇。建议设立教育质量
奖，对教学比较好的教师
给予重奖，使他们能够更
好地发挥自己的作用，使
教师队伍得以稳定，
推动国家教育事
业发展。

我是一名科协工作者，生活中的我，
特别喜欢网购，不仅因为它方便、省时、

价格便宜，更因为其中有很多有创意的东
西会对我有所启发。

我的手机壳后面吸上了这样一个小圆圈
扣，可别小看了它，平时，我拿着它很方便，它可

以让我的手机竖起便于我的阅读，也可以方便地
挂在某个地方，有时候当我思考的时候，我还喜欢
用手指拨拉着它转圈……

在我的家中，我会花几十块钱买个挂在门上
的垃圾斗；会在卫生间里安放一个可以自动感应
的垃圾桶，手在附近晃一下它的盖子就会打开；

“百变家居”也特别有创意，椅子可以变身梯子；我
还会买一个扫地机，聪明的它会自动充电，工作起
来敬业得很。

说了这么多，我想说的是，科技会改变我们
的生活，生活中处处有创新，只要我们对生活充
满热情和激情，每一个小小的创意都可以让我
们的生活变得更加精彩。

作为一名全国人大代表，我已经履职 14
年，我深深感受到了全国人大代表这个职务

沉甸甸的责任，珍惜每一次来到北京参加
全国人代会履职尽责的机会。

从去年开始，中央、省、市都
出台了大量关于创新、创业的好

政策，全社会对创新、创业工作
的重视程度空前，在全省科

技创新大会上，河南省委
书记郭庚茂更是将

创新工作提

高到关系河南发展前途命运的高度，科协部门深
感责任重大、使命光荣。当前，各部门围绕创新
驱动发展开展工作，科协在这方面有优势，能够
跨学科、跨行业、跨地区，协同创新，整合社会创
新资源。

供给侧改革，是当前的热词。我认为，
科技的供给侧改革要实施精准化。过去存
在经济和科技发展“两层皮”的情况，企
业需要啥，科研人员不一定清楚，科研
机构研究啥，企业也不一定知道。科
协作为党联系科技工作者的桥梁
和纽带，要积极创新载体，搭建
平台，积极引导科学工作者
把论文写在商品上，课题
做 在 企 业 里 ，成 果 长
入产业中。

整合社会资源协同创新
全国人大代表、省科协主席 霍金花

代表委员
有话说


